



Los vendedores ambulantes exigen derechos: La alianza global StreetNet Internacional se reúne en Bogotá para luchar por su reconocimiento

Julio 2024.

Representantes de vendedores ambulantes informales de toda América se reunirán en Bogotá los días 25, 26 y 27 de julio para el Encuentro Regional de [StreetNet Internacional](#), en medio de la preocupación por la continua negación de los derechos de los vendedores ambulantes y la falta de acceso a la protección social en la región. Líderes de vendedores ambulantes de toda la región se reunirán con el fin de analizar el contexto actual, participar en la reflexión y el debate, y desarrollar un plan estratégico para el próximo período. El evento será organizado por la afiliada colombiana de StreetNet, la Unión General de Trabajadores Independientes y de la Economía Informal, afiliada a la Central Unitaria de Trabajadores (UGTI-CUT).

Líderes de organizaciones de base de vendedores ambulantes informales han expresado su preocupación por el panorama de los vendedores ambulantes en la región de las Américas, mientras se preparan para reunirse en Bogotá en un encuentro regional de la alianza mundial StreetNet. A pesar de los avances en algunos países cuyos gobiernos han adoptado un enfoque más positivo hacia los derechos de los trabajadores de la economía informal, los vendedores ambulantes de la región denunciaron que la mayoría de los gobiernos siguen **sin reconocerlos como trabajadores legítimos con derechos**, por lo que con frecuencia son desalojados de sus lugares de trabajo en espacios públicos y no se les ofrece ninguna alternativa viable.

Como trabajadores de la economía informal, los vendedores ambulantes también suelen estar excluidos de los sistemas de protección social, por lo que a menudo carecen de acceso a los servicios públicos básicos, incluida la asistencia sanitaria. StreetNet [observa](#) que, en toda la región, se **sigue negando a los vendedores ambulantes la posibilidad de participar en las decisiones sobre las políticas públicas que les afectan directamente**, lo que significa que las políticas a menudo desatienden sus necesidades y les niegan sus derechos básicos como trabajadores y como ciudadanos.

Aunque los líderes reconocieron los esfuerzos y avances en materia de derechos de los vendedores ambulantes en algunos países de la región, señalaron que el panorama general es motivo de preocupación. **Incluso en los países en los que los gobiernos nacionales han adoptado una postura positiva hacia el reconocimiento y la protección de los derechos de los vendedores ambulantes, a menudo los gobiernos municipales siguen pisoteando estos derechos.** En una conferencia pública que marcará el inicio de la reunión regional de StreetNet, los líderes de los vendedores ambulantes pedirán a los gobiernos de todo el mundo que aceleren la aplicación de la Recomendación 204 de la OIT sobre la transición de la economía informal a la formal.

Alberto Santana, Vicepresidente Internacional de StreetNet, afirma: "Ya es hora de que los gobiernos nos reconozcan como trabajadores, nos escuchen y nos hagan partícipes de las decisiones que nos afectan. Estamos organizados y exigimos que se nos escuche en nombre de



millones de vendedores informales, a los que se nos han negado nuestros derechos durante demasiado tiempo. Los trabajadores de la economía informal somos hoy la mayoría de la mano de obra mundial, y sin embargo se nos trata como ciudadanos de segunda clase. Rechazamos este trato y exigimos que se nos escuche. Queremos la transición de la economía informal a la formal, pero se nos debe incluir en el proceso para determinar cómo debe ser esa transición."

Guillermo Giraldo, presidente Nacional de UGTI-CUT, organización que será la anfitriona del encuentro, agrega: "Este encuentro es muy importante porque es un espacio para compartir experiencias y nutrirnos del conocimiento de nuestros compañeros internacionales que viven o sufren la falta de inclusión en sus respectivos países, ciudades o departamentos. Contar con el apoyo de StreetNet Internacional también es de vital importancia para nuestro sindicato nacional!"

Si usted es periodista y está interesado en cubrir este acto, póngase en contacto con

Patrick Kane, Organizador de StreetNet para las Américas: +57 317 378 6189

Guillermo Giraldo, Presidente Nacional UGTI: +57 300 392 0104

Acerca de StreetNet: StreetNet es una alianza mundial de organizaciones de comerciantes informales con el objetivo de representar a vendedores ambulantes, buhoneros y comerciantes transfronterizos a nivel internacional. Cuenta con más de 600.000 miembros en más de 50 países. Se creó en 2002 en Durban, Sudáfrica.

Acerca de UGTI-CUT: La Unión General de Trabajadores Independientes y de la Economía Informal - UGTI-CUT es un sindicato nacional de Colombia que representa a 13.000 vendedores ambulantes y de mercado de todo el país, más de la mitad de los cuales son mujeres.

Acerca del evento público: La conferencia 'Retos y metas para la organización, unidad y lucha de los trabajadores en la economía popular en América Latina: la justicia social en un mundo en transición' tendrá lugar el 25 de julio, a las 8.30am en la Sala de Conferencias del Hotel Boutique City Center, Bogotá, Carrera 39 No 25 - 26 Corferias, Bogotá.